

Lorsque le curé de Waillet devient le supérieur des Jésuites à Rome

Cette histoire date du 16^{ème} siècle. On pourrait la comparer à celle d'un sportif qui, a force de ténacité et de conviction, quitte le petit club de son village et arrive au sommet mondial.

EVERARD MERCURIAN naît en 1514 à Marcourt. Jusqu'à l'âge de 22 ans, il aide ses parents à la ferme. Pourvu d'une foi profonde, il souhaite entrer dans la vie religieuse à Liège au collège des frères de la vie commune. Après cinq ans, il s'inscrit à la faculté des Arts à l'Université de Louvain. Il y décroche une licence avant de retourner à Liège où il est secrétaire de l'Official au tribunal ecclésiastique. **Son désir le plus ardent est de devenir prêtre. Il s'y prépare et est ordonné en 1546. Son vœu est d'être curé de campagne. Il sera exaucé. Après son ordination sacerdotale, il est nommé titulaire de la paroisse de Waillet.**

En 1546, quand arrive le nouveau curé, le village compte environ 200 personnes. Le biographe de Mercurian, Tony Severin, décrit ainsi la localité de Waillet : « **Les habitants ont fâcheuse réputation. Routiniers, défiants et butés, plus ignorants que méchants, ils fréquentent peu l'église et vivent misérablement dans des masures en torchis, coiffées de chaume** ». Cette situation a évidemment changé. Aujourd'hui, les gens de Waillet sont accueillants et sympathiques. Ils sont délégués, cultivés, très accessibles aux idées et aux initiatives.

La population de Waillet le juge : « **C'est un savant comme peu de curés et il n'en sait jamais assez** ». En fait, Mercurian lit beaucoup et étudie les sciences et de la théologie. S'il célèbre de beaux offices et prononce des homélies distinguées, Mercurian n'a en fait peu de contacts avec les gens du cru. Discret, réservé et prudent, il ne se mêle pas aux habitants qui, tout en admirant sa sagesse, son érudition et sa bonté, restent sourds à son apostolat.



Mercurian ne comprend pas cette indifférence aux « choses de Dieu ». Il va consulter un prêtre ami qui lui donne une série de conseils, mais en vain. Les résultats sont nuls. C'est alors que Mercurian décide d'aller à Paris au collège des Lombards où sont retournés les Jésuites espagnols qu'il a connus à Louvain. **Le 15 août 1548, pendant la nuit, sans prévenir ses paroissiens, ni ses parents, il part secrètement pour Paris, laissant à son remplaçant le soin de faire ses adieux à sa famille et aux habitants de Waillet.**

Il arrive au collège des Lombards le 8 septembre 1548 et le jour même il devient novice chez les Jésuites. La suite de sa carrière le mènera suite à un parcours international au plus **haut niveau de l'institution jésuite** ; il est nommé **Général des Jésuites**. Mercurian a alors 58 ans et restera général jusqu'à sa mort le 1^{er} août 1580.

André Van Overschelde, pour le Cercle Historique de Somme-Leuze

Si l'histoire de nos villages vous intéresse, n'hésitez pas à consulter la page historique sur le site <http://www.sommeleuze.be/loisirs/culture/cercle-historique-de-somme-leuze/evenement>, et de vous adresser auprès de carpentierjessica@hotmail.be, Echevine à la Culture.